

Christian García, exbiseremi de Hacienda y Economía:

“El Estado no ha reconocido la deuda de los profesores”

● En otro tema, el también exadministrador regional dijo que Argentina no es un competidor como destino de inversiones para el hidrógeno verde.

Pedro Escobar
 pescobar@elpinguino.com

C aía la tarde de un día sin clases en Punta Arenas, Magallanes y el resto del país, debido al paro nacional de profesores que congregó a 500 profesores marchando por el centro de la capital regional.

En el set de “Las Cosas por su Nombre”, el exbiseremi de Hacienda y Economía, Christian García, no pudo menos que solidarizarse con los profesores y sus demandas de protección contra el agobio, acoso, maltrato y agresiones de todo tipo: “Hemos llegado a una sociedad de la intolerancia y la insolencia y es bueno que empecemos a tomar conciencia y a cambiar esas conductas, porque se refleja en todo. Hoy, la gente despotrica por redes sociales y no canaliza su frustración por los canales adecuados”.

- Otra de las demandas es la deuda histórica. Usted, fue seremi de Hacienda. ¿Se puede resolver?

“Es un problema de Estado y el Estado no ha reconocido que esa deuda existe, si lo hiciera, el Estado la estaría pagando”.

- Una política de Estado

“Exacto, no hay una ley que reconozca que esa ley exista. En democracia, se instaló una doctrina de que, si se acepta esa deuda, se sienta un precedente legal y jurídico de que después vendrán otros grupos con las otras demandas”.

-¿Y si el Presidente quisiera pagarla?

“Si lo hiciera lo más seguro es que los tecnócratas se opondrían y el Estado funciona con la tecnocracia, porque



García participó en el programa “Las Cosas por su Nombre” de Pingüino Multimedia.

los gobiernos duran 4 años y los funcionarios 30”.

- Pasando a otro tema, hay preocupación por lo que pueda hacer Argentina en materia de hidrógeno. Usted ha estado allá como expositor. ¿Es Argentina competente?

“He estado en seminarios, incluso en Chile, donde he escuchado al presidente de la Asociación de Hidrógeno Verde decir que Chile no tiene incentivos tributarios, y resulta que Magallanes tiene Zona Franca, Ley Navarino, Ley Austral y un montón de cosas. La desgracia también es que, también, la empresa se queja por gusto, es una herramienta de presión, ignorancia y malas prácticas. Argentina, muy Milei tendrán, pero es un país que está pensando en sí mismo. No es una plataforma de inversión internacional. Las inversiones internacionales prefieren otro tipo de países

y cuando estuve en Argentina, nadie hablaba del hidrógeno. No está en el radar y ni siquiera tienen pensado como traerlo. Si Milei se puso a hablar del hidrógeno, perdóneme, pero llegó 10 años tarde”.

-¿Y la permisología?

“HNH ya presentó su proyecto y eso prueba que la permisología se permite. HIF ya ha presentado dos proyectos, el de pequeña escala y el de mediana escala. Las empresas se quejan que las reglas no son tan claras, en el sentido que se van colocando reglamentos que tienen efectos retroactivos, pero eso se está trabajando y el Consejo de Modernización del Estado, una de las prioridades que colocó, está el manejar la permisología. Se han hecho esfuerzos, pero Chile sigue siendo un país competitivo. Hay que tener cuidado con las quejas que hace el empresariado, a veces son aprovechamiento y quejas infundadas”.

- Ocho años para una concesión marina...

“El Gobierno Regional pidió la transferencia de competencias para que sea el Gobierno Regional y no el nivel central el que resuelva aquello”.

Agregó que esa medida sería mucho más eficiente y que “la descentralización en Chie es una necesidad exigida por el mismo Banco Mundial”.

“

HNH ya presentó su proyecto, HIF ha presentado dos proyectos y eso prueba que la permisología sí permite que haya proyectos”.